

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.895

Cierre. La de los correos, a las diez de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche

Palma de Mallorca.—Martes 10 de Octubre de 1905

Edición especial para los correos de las dos tarde

BOOS DE LONDRES

Un libro anglo-japonés

La actualidad literaria del día es un libro anglo-japonés. Su autor, el barón Suyematsu, es japonés; pero el libro se ha publicado en inglés, y se titula *The Risen Sun*, palabra de difícil traducción en castellano, porque literalmente, significan *El Sol Nacido*.

Suyematsu ha venido desempeñando en Inglaterra, desde que en febrero de 1904 salió de su país, el papel atractivo de embajador ideal de su país. No ha cesado de escribir artículos en revistas y periódicos ingleses, en defensa de los derechos, de las ambiciones y de los ideales japoneses. Su puesto ha sido el de un país de combate; pero al defender su país y el espíritu de su país, lo ha hecho con tal deferencia hacia los ideales de Occidente, con tal modestia al ponderar la grandeza de su país, y con tal dignidad de modales, que se ha desarmado toda crítica.

La tesis de este libro es que el Japón ha ganado preeminente puesto entre las naciones civilizadas de la Tierra. Pero Suyematsu no quiere decir con ello que el Japón se ha europeizado, sino que Europa tiene que reconocer la existencia de una civilización que no es europea, pero que no por no serlo deja de ser tan elevada como la nuestra.

Admite Suyematsu que Europa es más grande y poderosa que el Japón, y que Europa tiene grandes tradiciones a su espalda; pero añade:

«Cuando nos condenáis porque nuestras costumbres son diferentes de las vuestras, porque nuestra etiqueta es peculiar, porque somos reservados cuando vosotros sois demostrativos, porque solo hacemos en el cuarto lo que hacéis vosotros delante de todo el mundo, recordad que también nosotros tenemos nuestras tradiciones y nuestra civilización y nuestras religiones y sistemas de moral.»

Y cuando se piensa en que estas palabras proceden del embajador intelectual de un pueblo que repentinamente se ha elevado a una posición dominante, y que ha hecho pruebas de poseer en el grado máximo esa virtud de virtudes que se llama «eficiencia», que, en vez de imitar, empieza ahora a ser imitado universalmente, la fría modestia del barón Suyematsu y de sus compatriotas no puede menos de sorprender.

«Pero hablan—dice un crítico—con la altivez de los enviados de España, que dijeron no eran iguales a los otros griegos.»

Este libro habla por extenso de las relaciones políticas y diplomáticas del Japón con las otras Potencias. Esta parte no es muy interesante para aquellos pueblos que, como España, han de permanecer alejados de las grandes cuestiones que en el Asia se debaten; pero también habla de las causas íntimas de las victorias japonesas, y esta parte nos interesa más, o al menos debiera interesarlos más.

«El desarrollo y la conservación de nuestro ardor bélico y de nuestras proezas—dice Suyematsu—se debe sobre todo a las enseñanzas espirituales que se han inculcado a nuestro pueblo sobre principios éticos durante innumerables siglos.»

La lealtad a la patria y al Soberano es la virtud de las virtudes en el Japón. «Para nosotros—dice—el Estado se coloca siempre sobre los individuos, del modo con que Sócrates se lo enseñó a los griegos en el bello discurso concerniente a los deberes de los ciudadanos.»

Por este libro tiene el lector la sensación de que los más altos ideales de la historia se han convertido en realidades. Nos hace contemplar el súbito esplendor de un pueblo animado por la ética del sacrificio personal y caracterizado por la austeridad de vida y la devoción al país. Leyéndolo nos sentimos vivir en una república ideal. Los ciudadanos de la ciudad de Platon parecen coexistir con nosotros.

«No habrá editor que se decida a publicarlo en España? Libros como éste y como *El Bushido, alma del Japón*, son los que nos hacen falta para estimular en nosotros el sentimiento nacional.»

RAMIRO DE MAESTRU.

MORET EN CÁDIZ

Detalles de un discurso

El discurso que el Sr. Moret ha pronunciado en Cádiz contiene varias apreciaciones políticas que son poco conocidas.

Hablando del partido liberal, dijo que ahora va a desarrollarse en las Cortes el programa salvador de la patria, defendido por una mayoría, que es exigua.

No podemos olvidar, dijo luego, que tenemos enfrente una minoría poderosa por el número más que por los hombres, dirigida por don Antonio Maura, que

es un eminente parlamentario, dotado de gran fuerza de voluntad y que ha sabido imponerse a sus huéspedes por las dotes de mando que le adornan.

Al partido liberal, agregó, le será difícil sostener campañas en el Senado, cuya mayoría de senadores vitalicios pertenece al partido conservador; por cuyo motivo, si falta unión en la parte electiva correspondiente al partido liberal, fracasará nuestro programa en la alta Cámara.

Recordó luego que vino a Andalucía para estudiar la crisis agraria, y el deseo del Rey de estar en contacto con el pueblo como así también lo desea el actual Gobierno y lo demuestran las iniciativas del conde de Romanones.

Debemos procurar que los braceros trabajen para que la tierra produzca trigo del que sale el pan para los labriegos y el alimento para las familias.

Millares de mujeres y niños perecen en Andalucía de hambre y miseria, y el hambre y la miseria son malos, y peores aun los pensamientos que engendran.

Añadió luego que España lleva treinta años de malas realidades, y que sólo ha tenido sonrisas de esperanza cuando los liberales se han unido.

Quizás en 31 de diciembre no estén aprobados los presupuestos: si así fuera, la monarquía y el gobierno estarían fuera de la ley.

Pensemos que frente a nosotros, hay algunos extraviados que han levantado contra la patria una bandera pequeña; que en Andalucía millares de hombres perecen de hambre; que en Aragón los habitantes de chozas y caseríos han visto pasar una primavera exigua, un verano sin trabajo y un otoño sin pan; pensemos en todo ello y procuremos poner remedio a todo.

CONGRESO INTERNACIONAL ANTITUBERCULOSO

Segunda sesión

Como en el día anterior, dieron comienzo los trabajos a las nueve de la mañana con la discusión del informe presentado por MM. Achard y Williams, acerca del diagnóstico precoz de la tuberculosis por los nuevos métodos, tales como la radiografía, examen de las orinas y reacción aglutinante del suero sanguíneo.

El doctor Mattan-Sarrier dió cuenta de otro procedimiento rápido y que no expone a ningún error. Consiste en inyectar el líquido sospechoso en la glándula mamaria de conejos en plena lactancia; la secreción se suspende y los bacilos se reproducen como en un verdadero medio de cultivo. Este nuevo método, ensayado desde hace cinco años en el hotel Dieu, sirve para diagnosticar pleuresías, abscesos, meningitis, etc., y parece, en vista de sus resultados, el mejor.

En la subsección de terapéutica se presentaron numerosos procedimientos curativos, basados en la inyección de la tuberculina primitiva de Koch ó en la de líquidos conteniendo bacilos atenuados.

En la sección segunda, destinada a cirugía, presidida por el doctor Jeannel, la apendicitis tuberculosa motivó un interesante debate, dedicando la atención de los congresistas a la resección de los intestinos tuberculosos y a la cura de la peritonitis, mediante la laparotomía y por otros medios.

La tercera sección (preservación y asistencia a la infancia), se ocupó de una comunicación presentada por Mlle. Gaughofner de Praga, que trata sobre la preservación escolar contra la tuberculosis, preconizando la estricta observación de la higiene y pidiendo la reforma de los programas de estudio, desde el punto de vista de que los niños puedan descansar más y desarrollar sus fuerzas.

M. Mery, clasificando las medidas de profilaxis en generales é individuales, comprende entre las primeras: primero, las relativas a la higiene de los locales y mobiliario; segundo, las preventivas contra el contagio. Las segundas son: primero, para los niños atacados de lesiones ligeras, que pueden permanecer en las escuelas, la sobre alimentación, la distribución de carne en polvo, el aceite de hígado de bacalao, jarabe bado-tánico y ejercicios de gimnasia respiratoria. Para los que padecen lesiones de mediana intensidad, la permanencia constante en el campo se impone como el mejor medio curativo. Otras proposiciones fueron leídas, en su mayor parte relativas a cuestiones de higiene escolar y a la necesidad de propagar su enseñanza.

A las dos de la tarde se reanudaron las sesiones continuando en la de medicina la discusión del interesantísimo tema del diagnóstico precoz.

En la de cirugía se trató de la tuberculosis renal en primer término y a continuación se discutió una comunicación sobre la del aparato genital tratada con éxito, según su autor por inyecciones de euforbio. Siguió a ésta las temas presentados acerca de la tubercu-

losis del peritoneo é intestinos y diversos medios para su curación.

También la tercera sección reanudó sus trabajos, por cierto muy interesantes, sobre la higiene escolar, en cuya discusión intervinieron el doctor Tolosa Latour, de Madrid, y Fablowski, de Poitiers, quienes hicieron acertadas consideraciones sobre la tuberculosis en los orfanatos.

En la cuarta sección (preservación y asistencia del adulto; higiene social) se leyó y discutió el informe de Madame Thiebault y de MM. Kelsch y de Roulin sobre la higiene de la tuberculosis en las colectividades.

Tercera sesión

Por la mañana, en la primera sección, fueron leídas varias comunicaciones referentes a la influencia favorable de los rayos X sobre los infartos ganglionares, á la decadencia mental que produce la tuberculosis y á las perturbaciones que ejerce sobre el embarazo.

En la de patología quirúrgica, Leunclonque se declara partidario de la intervención más rápida posible para la curación de la meningitis encéfálica. Monnier defiende el tratamiento local de la laríngitis.

Entre los varios trabajos sometidos á la deliberación, en la tercera sección, el de más relieve es el de M. Ch. Roux, el cual hace un estudio de la evolución de la tuberculosis pulmonar crónica en el niño bajo la influencia del jugo de carne ó de ésta cruda, estableciendo de sus estudios que la reacción del niño bajo este régimen constituye uno de los elementos de pronóstico más importantes.

Mr. Comby condena la mala costumbre de dejar besar y acariciar los niños, por ser esta una de las causas de contaminación mutua.

En la cuarta sección Mr. Barnay (de Inglaterra) opina que debe prohibirse el amasado del pan á mano, porque en tales condiciones puede servir de vehículo, cuando el obrero está afectado de tuberculosis.

Por unanimidad fueron aprobadas varias proposiciones, entre las cuales citaremos la de MM. Casimiro Perier, Landeuz, Straus y Bourgeois solicitando que se conceda á la autoridad el derecho y los medios de expropiar todos los inmuebles malanos teniendo en cuenta para su evaluación, su valor sanitario.

A las dos de la tarde volvieron á constituirse las diferentes secciones proponiendo Grancher en la tercera que para la protección de la infancia se adopten una serie de medidas preventivas pertenecientes una á la familia y otras á la escuela que fueron aprobadas, recayendo el mismo acuerdo en otras encaminadas á idéntico fin y presentadas por otros congresistas.

El presidente del Congreso antituberculoso Mr. Herard, ha dirigido el siguiente despacho á Mr. Roosevelt:

«La oficina del Congreso internacional de la tuberculosis, en París, envía al presidente de la República Mr. Roosevelt, la expresión de sus sentimientos respetuosos y cordialmente simpáticos y será muy feliz de ver á los Estados Unidos elegidos, para la apertura del segundo Congreso, obra de paz y de la más humanitaria alianza.»

DE SPORT

LA AEROSTACION

Desde 1803 las ascensiones de sabios utilizando los aeronautes, son innumerables.

En la fecha citada Robertson abrió el camino á la civilización, y fueron tan sorprendentes los resultados, que la Academia de Ciencias decidió en el acto continuar los estudios: Biot y Gay-Lussac salieron en 20 de agosto de 1804. El globo subió á 4 000 metros, y los documentos recogidos son ya célebres en la historia de la ciencia. En 1850 los sabios Barral y Bixio reconocieron que la luz de las nubes no está polarizada; llegaron á 7 400 metros, y aunque era en julio el termómetro llegó á 39 grados bajo cero. El ilustre Reynault había preparado los aparatos. En esta ascensión se observó por primera vez la existencia de nubes formadas por agujas de hielo. Después han seguido las exploraciones científicas de la atmósfera con creciente éxito, Glaisher, Comwill, Tissandier, etc., etc. Actualmente hasta en los Observatorios hay escuela de aerostación.

Los clubs están constantemente á disposición de la ciencia, y todos los días, con algún globo de sportments se verifican notables investigaciones científicas. Recientemente M. Vanux, el conocido sportment, llevó consigo el 30 de Agosto último á una comisión científica, como objeto de estudiar el eclipse de sol. Las observaciones hechas son interesantísimas, entre otras, la de que en el momento del eclipse total, el movimiento del aire es en forma de torbellino. Se trata de un punto de vista que abre nuevos horizontes á la meteorología.

Por lo demás el sport y la ciencia se dan hasta tal punto la mano que, en París, el Aéreo Club tiene su sección

científica, presidida por el reputado sabio M. Cailletet, miembro de Instituto, universalmente conocido por sus estudios sobre los gases. Los demás miembros son asimismo ilustres profesores y eminentes hombres de ciencia.

Por su parte, en Bélgica, el Aéreo Club tiene como presidente á M. Fernand Jacobs, presidente de la Sociedad belga de Astronomía.

Todo ad majorem sport gloriam.

La baja de los francos

Declaraciones del Sr. Echegaray
El ministro de Hacienda ha recibido muchas felicitaciones por la baja persistente de los francos, cuya cotización ha alcanzado la cifra de 27.

Estudiando las causas que pueden influir en este resultado, decía el señor Echegaray ayer tarde á los periodistas que nada de particular tendrá el que figure entre ellas la afluencia de foresteros y la consiguiente importación de la moneda extranjera.

En efecto, esta es en otros países una causa que ejerce acción favorable sobre la balanza económica, pues en Francia los turistas ingresan anualmente 1 200 millones de francos, en Italia 600 y 250 en Suiza. Algo análogo podría ocurrir en nuestra nación, donde por existir tantos monumentos notables y tantas curiosidades antiguas habría medios sobrados para estimular la visita de los extranjeros.

No sería difícil que el Gobierno adoptase en plazo breve una resolución sobre este extremo.

También ha dicho el ministro de Hacienda que considera que la base esencial para proseguir en el camino de la reducción de los francos, es el mantenimiento de la nivelación del presupuesto y del superavit.

«En el Consejo próximo—añadió—empezaremos á tratar seriamente de presupuestos, y á reserva de lo que el Gobierno resuelva, yo me propongo ser en este punto un perro de presa, oponiéndome con energía á todo aumento de gastos que pongan en peligro la nivelación.»

Considero que es necesario conservar un excedente robusto, sólido y constante, con el que al cabo de algunos años podrían acometerse toda clase de empresas y reformas.

En este sentido hay que elogiar el esfuerzo de voluntad y de inteligencia realizado por el señor Villaverde, al implantar el presupuesto de 1900, á raíz de la catástrofe, con 80 millones de superavit. El fin que le puso los verdaderos jalones para el encuzamiento de la Hacienda nacional.

Yo me propongo presentar á las Cortes en cuanto se constituyan un proyecto relacionado con esta materia de los francos, adoptando un plan de conducta para lo sucesivo, sin apelar á medidas radicales y violentas y dejando las cosas en situación para volver atrás si las circunstancias variaren y los efectos fuesen desfavorables. Aunque pudiera, no habría ya de intentar en un mes la baja brusca de los francos.

En ese proyecto irá comprendido el auxilio que el Banco, en armonía con el Gobierno, haya de prestar para el fin apetecido.

También presentaré á las Cortes—terminó diciendo el señor Echegaray—otros dos proyectos, para arreglar la cuestión de alcoholes el uno, y el segundo, relativo á la reforma arancelaria.

Una "interview," con el Sr. Navarro Reverter

París, 7.—*Le Figaro* publica una interesante entrevista de uno de sus redactores con el Sr. Navarro Reverter, dedicada casi exclusivamente á las cuestiones económicas.

El elemento exministro de Hacienda señala las manifestaciones de reconstrucción que se advierten en España, y las ventajas que pueden obtener los capitales extranjeros acudiendo á nuestra Patria á realizar las obras públicas como los caminos de hierro, que son urgentes, y que han de contribuir al desarrollo de la riqueza.

Contestando á preguntas del periodista francés, muestra cómo la reducción de los contingentes militares, que en la actualidad no pasan de 30 000 hombres por año, enseña que reservamos prudentemente los gastos militares y que procuramos tener un Ejército adecuado á nuestras necesidades del momento y á nuestros medios.

En punto á Marina, cree imposible intentar de una vez definitiva reconstrucción, sin que por eso se abandone el estudio y el propósito de llegar á tenerla.

Para el Sr. Navarro Reverter no hay cuestiones más urgentes ni más imperiosas que las cuestiones económicas.

Esas no admiten un minuto de demora; y entre ellas está la cuestión del cambio.

—No es—dice—más que en su aspecto

exterior una cuestión monetaria; es esencialmente una cuestión económica. Cree posible llegar, en brevísimo plazo, á suprimir esa cuestión, á que el cambio esté á la par; pero no juzga prudente hacerlo, porque ello, realizándolo de repente y de una vez, produciría en España grandes quebrantos. La exportación se mantiene, en grandísima parte, de ese desnivel de los cambios, y su nivelación repentina engendraría un gravísimo daño. Hay que empezar—añade—por hacer lo que han hecho todas las Naciones: por fijar el cambio, para evitar los perjuicios de sus constantes fluctuaciones, y una vez logrado esto, cosa que puede alcanzarse fácilmente, vendrá la oportunidad de pensar en lo demás.

El redactor de *Le Figaro* preguntó al Sr. Navarro Reverter si creía que el partido liberal afrontaría todas esas cuestiones, y las resolvería, y el Sr. Navarro Reverter contestó lo siguiente:

«Estoy seguro de ello. No admiten espera, y todos, cada uno desde su propia esfera, impondremos su inmediata solución. Para eso ha llegado al Poder el partido liberal, y eso tiene que hacerlo resueltamente. En otro caso, tendríamos que renunciar á pensar que estamos en Europa.»

He hablado con el Sr. Navarro Reverter después de la entrevista de *Le Figaro* y mostrándole lo que dicen los periódicos de España sobre la supresión de los Consumos y sobre la posibilidad de que sea en breve ministro de Hacienda, le he preguntado:

«¿Suprimiría Vd. esta renta?»

«Su contestación ha sido categórica:

«Sí... Ese ha sido mi ideal de siempre, y creo que ese ideal se puede llevar á la práctica. Muchas gentes se asustan ante la idea de que se va á suprimir del presupuesto de ingresos la cifra importante que representa semejante renta. No se trata de eso: se trata en realidad, más que de la supresión de una renta ó de un ingreso, de su transformación. En síntesis, puedo afirmar que esa reforma, como todas las que requiere nuestra vida económica, es urgentísima, inaplazable. Perder días es una falta; perder meses puede ser un crimen; y perder una ó dos legislaturas será algo que no sé cómo calificar.»

JUAN DE BROON.

La dimisión de Delcassé

París 7.—La prensa sigue ocupándose de los motivos que indujeron á M. Delcassé á presentar la dimisión y publican sobre el asunto interesantes publicaciones.

Dícese que M. Delcassé presentó la dimisión de su cargo de ministro de Negocios extranjeros porque Alemania hizo observar á Francia, por mediación de Italia, que si las tropas francesas se dirigían á Fez, Alemania consideraría el hecho como un *casus belli*.

Añádesse que M. Delcassé había tenido precisamente noticia de que, si ocurriera un ataque injustificado, Inglaterra prestaría á Francia su concurso incondicional.

Otras informaciones, entre ellas la de *Le Matin*, aseguran que M. Delcassé supo el día 4 de Julio, en el momento en que terminaba el banquete de gala que ofreció en obsequio del Rey D. Alfonso XIII, que sus colegas deseaban que presentase su dimisión.

A pesar de esto, defendió su política en el curso del Consejo que se celebró el día 6 del mismo mes, demostrando que había puesto en conocimiento de Alemania los acuerdos ajustados con Inglaterra y España y que, sabiendo Francia que Inglaterra, España, Italia, Rusia y los Estados Unidos debían rehusar su intervención en la conferencia, se veía obligado á su vez á rehusar que fueran sometidos á terceras potencias los acuerdos aprobados por su Parlamento, agregando que estando Francia segura del apoyo defensivo de Inglaterra, únicamente debía impulsar á Rusia á ajustar la paz.

Recurrimos M. Rouvier á M. Delcassé por haber hecho triunfar su política contra Alemania, acaparando á Inglaterra, separando á España y seduciendo á Italia, añadiendo que Francia podía sin desdoro ir á la conferencia mediante ciertas garantías previas y que era preciso que mediaran explicaciones con Alemania para evitar un conflicto.

El poderío naval de Inglaterra

Las fuerzas de la alianza anglo-japonesa

Precisamente en estos momentos, en que tanto se habla de la posibilidad de cambios en la distribución de las fuerzas políticas de las grandes Naciones, es curioso é instructivo el *rapport*, publicado días atrás por el Almirantazgo inglés, consignando los datos más salientes respecto al poder naval y á las construcciones que realizan los pueblos más fuertes del mundo.

Gran Bretaña figura con 59 acorazados en activo servicio y 14 en construcción; 111 cruceros en el mar y 20 en

astillero; 91 torpederos y 128 contratorpederos, y 17 submarinos en actividad y 23 en construcción.

Francia aparece con 30 acorazados en servicio y 6 en construcción; 239 torpederos; 31 contratorpederos, y 37 submarinos en funciones y 32 en construcción.

Alemania figura con 29 acorazados en actividad y 8 en construcción; 49 cruceros en los mares y 5 en astillero; 192 torpederos y 17 contratorpederos, y un submarino en rada y otro construyéndose.

Los *Estados Unidos*, 14 acorazados en activo y 13 en construcción, y 20 destructores en funciones y 33 en construcción.

Italia, 16 acorazados en el mar y cuatro en astillero; 23 cruceros y tres, respectivamente, y 13 destructores y 128 en construcción.

Es decir, que para poder hacer frente al poderío naval de Inglaterra sería preciso que se aliasen Francia y Alemania ó Alemania, los Estados Unidos ó Italia; dos combinaciones que, cuando menos, parecen muy problemáticas, por no decir absurdas.

Hay que tener en cuenta, además, la alianza anglo japonesa. Esta dispone de 73 acorazados (14 japoneses), 50 cruceros acorazados (11 japoneses), 97 cruceros protegidos (17 japoneses), 137 cañoneros (22 japoneses) y 198 torpederos (109 japoneses).

¿Qué combinación de fuerzas podría hacer frente al poderío naval que representa la alianza de Inglaterra y el Japón? La masa enorme de buques que reúnen las dos Naciones, el crédito de que goza la Marina inglesa y la reputación que ha conquistado recientemente la japonesa, parecen asegurar á ambos pueblos aliados el dominio del mar.

Por telégrafo

Mensaje Madrid 9 á las 16

En el próximo consejo de Ministros se aprobará el mensaje de la Corona que ha de presentarse á las Cortes.

El servicio militar

Madrid 10 á las 1'45

El Mensaje de la Corona anunciará el proyecto de instrucción militar obligatoria, que será la base del servicio militar obligatorio.

Dicho consejo promete tener mucha trascendencia.

Hablando de dimisiones

Madrid 10 á las 1'45

Según parece, el Consejo de Ministros que ayer tarde se celebró fué muy accidentado.

Los ministros de la Guerra y de Marina Sres. Weyler y Villanueva han insistido en la necesidad de que en el presupuesto figurara un aumento para sus respectivos departamentos.

El ministro de Hacienda señor Echegaray, se negó, en absoluto á hacer aumento alguno. Dijo que si se insistía en querer aumentos, él presentaría la dimisión.

La discusión se hizo muy viva. Cada cual defendía sus opiniones.

Tercio en la discusión el señor Montero Rios, quien propuso que se redujera á lo necesario la consignación de cada ministerio y que se dejase de hablar de dimisiones.

Esta discusión se ha aplazado. Mañana se reunirán para celebrar una conferencia particular, los Sres. Mellado, Weyler, Villanueva y Echegaray. En ella se verá de llegar á un acuerdo.

Emigrantes detenidos

Madrid 10 á las 8'15

Despachos de Vigo dan cuenta de que la guardia civil ha detenido á treinta menores de edad que se disponían á emigrar.

Todos ellos iban indocumentados y la mayoría están sujetos al servicio militar. Han sido encarcelados.

Los trenes que afluyen á aquella capital llegan atestados de emigrantes.

Una partida de ladrones

Madrid 10 á las 8'15

En Villanueva del Arzobispado, según se dice, ha sido vista una partida de ladrones formada de ocho individuos á caballo y armados.

Se duda si se trata de la partida del «Vivillo».

CEREVISINA FITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan...

Abonos Químicos

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en las principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles a la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca...

SERVICIOS GRATUITOS Análisis de tierras. (1) - Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos...

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 300 gramos

Clinica Médico-Quirúrgica de D. Gaspar Berga

Médico-Cirujano

Queda abierta al público admitiéndose enfermos de Medicina y Cirujía pudiendo ser tratados u operados por el médico que desee el enfermo...

ALCANCE DE LA NOCHE

Nuestra información

Lotería Nacional

En el telegrama en que damos cuenta del sorteo de la Lotería Nacional, verán nuestros lectores que el primer premio correspondiente al núm. 7.570 ha sido despatchado en Burgos.

El billete que tiene el núm. 7.571 ha sido despatchado en la Administración de la Plaza de Cort. A dicho número le corresponden 3.000 pesetas de aproximación y 800 de centener.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraba de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada...

Se acordó celebrar sesión. He aquí la nota oficiosa que se nos ha facilitado.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraba de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada...

Se acordó celebrar sesión. He aquí la nota oficiosa que se nos ha facilitado.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraba de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada...

Se acordó celebrar sesión. He aquí la nota oficiosa que se nos ha facilitado.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraba de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada...

Se acordó celebrar sesión. He aquí la nota oficiosa que se nos ha facilitado.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraba de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada...

Se acordó celebrar sesión. He aquí la nota oficiosa que se nos ha facilitado.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraba de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada...

Se acordó celebrar sesión. He aquí la nota oficiosa que se nos ha facilitado.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

mismas obras, y cuáles han servido de texto en los años respectivos, siendo oídos los autores, si así lo desean, para que manifiesten la razón de la desestimación hecha por ellos de la edición última.

Quarto. Que se abra una información, dando cuenta de ella a este ministerio, y oyendo a los alumnos, de la venta de los apuntes, extensión de ellos y si han sido aprobados por los profesores de la asignatura, indicando el precio a que dichos apuntes ascienden.

Quinto. Si en cumplimiento de lo acordado en el párrafo tercero del artículo 29 del citado real decreto de 12 de Abril de 1901, las obras destinadas a la enseñanza en los establecimientos docentes tienen fijado por el Consejo de Instrucción pública, precio para la venta, y si sus autores han hecho a las bibliotecas de los centros de enseñanza respectivos, el donativo de los 25 ejemplares para el servicio de los alumnos.

Escuelas vacantes en la provincia de Navarra que dejaron de incluirse en el anuncio de convocatoria a concurso único publicado en el Boletín Oficial de dicha provincia correspondiente al día 15 de Septiembre próximo pasado:

De niños Anorbe y Sada, dotadas con 625 pesetas y unas auxiliares de Abiltas, con 500.

De niñas Narvarte, con 615 pesetas.

De ambos sexos Artozqui, Ardanaz de Izagaondos, Eguaras y Sansoain (Orba), con 300.

Quedan agregadas estas escuelas a la referida convocatoria, y los maestros y maestras que ya hayan tomado parte en el concurso y deseen solicitar alguna de ellas, bastará que lo manifiesten de oficio a la sección de Instrucción pública y Bellas Artes de dicha provincia, para que se tenga en cuenta en su expediente de pretensión.

Subastas provinciales En la sesión de ayer la Diputación acordó sacar a pública subasta algunos suministros para los establecimientos provinciales durante el año 1905.

Dichas materias que se han de subastar son cerdo cebado en vivo, garbanzos de Mazagán, arroz, aceite, judías blancas, patatas, jabón duro y blando, vino comun, carne, pan de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

También se ha de subastar el pan y rancho para los presos de la cárcel de Audiencia.

Los pliegos de condiciones de dichas subastas se hallan expuestas al público, por espacio de diez días, a efecto de reclamación. Transcurrido dicho plazo no será atendida ninguna de las que se produzcan.

Don Juan Luis Estelrich Nuestro estimado amigo don Juan Luis Estelrich, catedrático del Instituto de Cádiz, ha comenzado la publicación de una serie de interesantes artículos, sobre las bibliotecas públicas de Cádiz.

Estos trabajos están dedicados al eminente sabio español, Menéndez y Pelayo.

El señor Estelrich lleva escrito algo sobre la biblioteca provincial. Por el plan que se ha trazado y que deja traslucir en el curso de su trabajo, deducimos que este será de verdadero mérito y merecerá el aplauso de los amantes bibliófilos.

Asuntos municipales Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Cuentas. Comunicación del Sr. Obispo sobre nombramiento de visitador del Colegio de la Sapiencia durante el año escolar actual.

Otro id. participando el nombramiento del canónigo D. Mateo Rotger para la Junta pía Luliana.

Oficio del Sr. Gobernador trasladado otro del director General de Administración, declarando que en el asunto relativo a la imposición de una multa al empresario de los coches fúnebres la revocación del Gobernador puso término a la vía administrativa.

Otro id. trasladando una R. O. de la presidencia del Consejo de ministros sobre el nombramiento del soldado licenciado Bernardo Portell y Salas para mozo de la casa de Socorro del Arrabal de Sta. Catalina, propuesto por el ministro de la Guerra.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía, desestimando una solicitud del Contratista de la limpieza de los mingitorios en la que pedía abono de perjuicios, por falta de agua, debida a la actual sequía.

Otro id. presentando a la aprobación del Ayuntamiento la tarifa a que deben sujetarse los análisis que se practiquen en el laboratorio químico municipal durante el corriente año.

Alta en el padrón de vecinos de Don Ramón Sandé Valero, su señora e hijos. Dictamen proponiendo que se conceda a D. Miguel Vadel el permiso que solicita para instalar un motor eléctrico en su panadería sita en la plaza del Mercado.

Traspaso del nicho 108 de la izquierda del Cementerio de esta ciudad, que sus propietarios D.ª María y D.ª Francisca Goll y Ramón hacen a favor de D. Miguel Mas.

Dictamen referente a la reclamación presentada por vecinos de la Soledad pidiendo que se impidan obras en las presas de agua existentes en el Torrent Gros y se ordene la desaparición de estas.

Id. de la de Obras, proponiendo que se conceda permiso para construir una tajea al servicio de una casa de la calle de Santany.

Idem id. para que se autorice la construcción de una casa en un solar de la calle de la Industria angular con la de Pou y Hornabeque.

Otro id. para que se adjudique en definitiva a D. Sebastián Quegias la subasta para ciertas obras en el camino de la Vilota.

Otro id. referente a la construcción de un tramo de alcantarilla en el callejón denominado de Poquet.

Otro id. en que se aprueba el acta de recepción provisional y las obras de alcantarillado en la calle de la Galera.

Otro id. en que se aprueba el acta de recepción definitiva de depósitos empedrados en la plaza de la Constitución y afirmados en las calles de la Unión y S. Magín.

Dictamen de la Comisión de Ensenache y Mirallas proponiendo la adquisición de 200 majones ó hitos de piedra-caliza.

Id. que se autorice a D. Antonio Sbert para cercar de pared un solar de su propiedad, sito en Son Suñer.

Idem de Fiestas y fiestas proponiendo que se acuerde que ingrese en la caja municipal la cantidad de 2.304 ptas. importe correspondiente al premio de 375 decimos que han dejado de percibirse de la Lotería municipal de 10 de Septiembre de 1904.

Proyecto de plano presentado por los propietarios de los terrenos para construir una barrida entre la carretera de Andrag y el Arrabal de Bellver hacia el Corp Marí.

Idem de Hacienda reproduciendo otro respecto a la impresión del presupuesto de 1906.

Otro id. relación de lo gastado por el Ayuntamiento en el edificio de Capuchinos desde 1870.

Otro de la Comisión de Bomberos proponiendo el nombramiento de dos individuos para la compañía de su nombre.

Esta mañana la comisión de Gobierno y Policía ha pasado a la Plaza Mayor para señalar el sitio que deben ocupar las mesas de preferencia, de que ayer hablabamos.

Don Alejandro Rosselló El Noticiero Universal dedica al jefe del partido liberal de Mallorca las siguientes líneas:

«En el vapor correo Bellver llegó ayer de Palma y en el expreso salió para Madrid, el distinguido abogado mallorquín y diputado a Cortes D. Alejandro Rosselló, jefe del partido liberal de Baleares, quien ha dado a sus huestes poderosa organización é impulso consiguiendo que salieran triunfantes los candidatos adictos (diputados y senadores) en las recientes elecciones.

El señor Rosselló es uno de los diputados de gran cultura y hombre competensísimo en asuntos de instrucción pública, a cuyos estudios se consagró toda su vida.

Fué despedido en la estación por muchos amigos particulares y políticos.

Vacantes Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Secretario y suplente del juzgado municipal de Valdeorras (Burgos). Solicitudes, hasta el 27 de este mes.

Idem suplente del juzgado municipal de San Juan del Puerto (Huelva). Solicitudes, hasta el 13 del corriente.

Idem suplente del juzgado municipal de Segovia (Juez, D. Pedro Pérez Yagüe). Solicitudes, hasta el 13 del actual.

Depositorio del Municipio de Moncada (Barcelona). Sueldo anual, 200 pesetas. Solicitudes, hasta el 19 del actual.

Idem recaudador del Ayuntamiento de Mendavia (Navarra). Sueldo anual 1.750 pesetas. Fianza de 15.000 pesetas en metálico ó 25.000 en fincas. Solicitudes, hasta el 13 del corriente.

Practicante de Valdemaluque (Soria). Solicitudes, hasta el 13 de este mes.

Secretarios de los Ayuntamientos de Tauste (Zaragoza) y Fuenteovejuna (Órdoba); plazas que han de proveerse por concurso. Para optar a las mismas se necesitará acompañar a la instancia la documentación detallada en el artículo cuarto de aquel reglamento, pudiendo sólo presentarse al mismo los secretarios de ayuntamiento que acrediten más de diez años como tales en municipios mayores de dos mil habitantes, y los aspirantes que hayan sido declarados aptos para ocupar plazas de secretarios de diputaciones, con arreglo al reglamento de 11 de Diciembre de 1900, de conformidad al artículo 4.º, punto 7.º, párrafo 2.º y último y tercera disposición adicional y transitoria del 14 de Junio próximo pasado. Solicitudes, hasta el 29 del corriente.

Veterinario titular de Calabazas (Segovia), pudiendo los solicitantes contratar con la villa de Fuentesueña y valles. Solicitudes, hasta el 11 del actual.

Existiendo vacantes en los servicios de Obras públicas de provincias varias plazas de ingenieros jefes y de ingenieros subalternos del cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, las cuales no pueden proveerse por falta de personal disponible de dichas clases; se ha dispuesto por real orden del ministerio de Agricultura, publicada en la Gaceta, que en tanto no se hallen cubiertas las indicadas plazas de provincias se amorticen todas las vacantes que ocurran de ingenieros jefes y de ingenieros subalternos en los negocios dependientes de la dirección de Obras públicas, y en todos los servicios del ramo cuya jefatura radiquen en Madrid, exceptuando únicamente las divisiones de ferrocarriles.

Secretario del Ayuntamiento de Arroñiz (Navarra). Sueldo anual, 1.250 pesetas. Solicitudes, hasta el 30 de este mes.

Veterinario inspector de carnes de Guarrate (Zamora). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem de Polesganzalo (Zamora). Solicitudes, hasta el 26 del actual.

Ingeniero industrial. Necesitándose un ingeniero industrial para la dirección de una central eléctrica en una población del interior de España, se avisa a los que pueda convenirles, pasen por la secretaría de la Asociación de Ingenieros Industriales, Pelayo, 9, entresuelo, de seis a ocho de la noche, donde se les darán detalles.

Catedrático de Física y Química de los institutos de Baeza y Teruel, las cuales han de proveerse por traslación, dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas. Los catedráticos numerarios de instituto que deseen ser trasladados a las mismas podrán solicitarlas hasta el 25 del actual.

Registro de la propiedad de Puebla de Trives, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia territorial de Coruña, con fianza de 1.000 ptas.

Idem de Casas Ibañez, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia de Albacete, con fianza de 1.250 ptas.

Idem de Peñafiel, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia de Valladolid, con fianza de 1.250 ptas.

Idem de Allariz, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia de Coruña, con fianza de 1.225 ptas.

Idem de Jerez de los Caballeros, de tercera clase, en el distrito de la Audiencia de Cáceres, con fianza de 1.750 pesetas.

Han de proveerse por concurso. Solicitudes, hasta 25 del corriente.

Auxiliares traductores. Las dos plazas de auxiliares traductores que figuran en la plantilla del personal especial de los negociados de Industria y Comercio y Obras públicas, dotadas con la gratificación anual de 2.000 pesetas cada una, las cuales se proveerán en virtud de libre oposición. La primera de estas plazas comprenderá los idiomas francés, italiano y portugués, y la segunda el inglés y el alemán. Solicitudes, hasta el 25 del actual, dirigidas al excelentísimo señor ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, redactadas en papel timbrado correspondiente, y haciendo constar la plaza, de las dos mencionadas, que desea obtener el aspirante; justificando además, con certificaciones del Registro civil y de los alcaldes, ser español, mayor de veinte años de edad y de buena conducta.

Secretario y su suplente del juzgado municipal de Urdiales del Páramo (León). Solicitudes, hasta el 12 del corriente.

En la Audiencia Señalamiento

Mañana se verá en esta Audiencia por el Tribunal del Jurado la causa instruida contra Antonio Taberner, acusado del delito de asesinato de Joaquín Ballester cometido en el pueblo de Campos.

Estará encargado del Ministerio público el abogado fiscal señor Serrano Delgado.

El letrado D. Manuel Fiol defenderá al procesado, el que estará representado por el procurador D. Bartolomé Fiol.

Hecho de autos

El hecho de esta causa sucedió como a continuación expresamos:

Hallándose el día 10 de noviembre, que era domingo, en la taberna de Julián Obrador, los hermanos Antonio y Joaquín Taberner Ferrer, el primero hoy procesado en esta causa, disputaron con Joaquín Ballester sobre distintas apreciaciones acerca de la matanza de cerdos, cuyas disputas calmaron varios de los concurrentes y el dueño de la casa.

Media hora después salieron de la taberna de Lorenzo Merquida, Joaquín Ballester y Andrés Taberner con objeto de retirarse a sus respectivas casas y a los pocos momentos abandonaron el referido establecimiento Antonio Taberner y Bartolomé Manresa; éste invitado por el Taberner para agredir al Joaquín Ballester y persistiendo el agresor en la misma idea, se colocó a la esquina que formaba la calle de la Verónica con la del Corredor, donde fué visto por el sereno del barrio y por Andrés Taberner.

A las once de la noche del referido día, al dirigirse a su casa, calle del Corredor de la Villa de Campos, el Joaquín Ballester, acompañado del Andrés Taberner, pasaron por la esquina mencionada donde estaba parado el Taberner y su compañero Manresa y habiendo dado unos pocos pasos se apercebieron que los dos individuos de la esquina les tiraban piedras, por cuyo motivo echaron a correr y tras ellos el Antonio Taberner, quien alcanzando al Joaquín Ballester a muy poca distancia de la casa de éste, le infirió por la espalda, y sin dar lugar a que el Ballester pudiese defenderse, dos heridas con un instrumento punzante, una de las cuales le cortó la arteria aorta, agujereándole el pulmón derecho de arriba a bajo y la otra le atravesó el mismo pulmón en su glóbulo medio; las dos de unos cuatro centímetros de profundidad, causando la muerte instantáneamente.

Calificó el hecho de asesinato, previsto en el artículo 418 del Código Penal, concurriendo la primera circunstancia del mismo artículo y penado en el último párrafo.

Suspensión

La causa que debía verse mañana en esta Audiencia contra el procesado Antonio Taberner Ferrer, acusado del delito cometido en la persona de Joaquín Ballester y en la villa de Campos, se ha suspendido por enfermedad del procesado.

Dicha causa es como probable que no sea vista hasta el próximo cuatrimestre.

Obras de Campoamor

Con el número de esta noche, repartimos a nuestros abonados el cuaderno 30 de las «Obras Completas de Campoamor».

En dicho cuaderno se insertan las siguientes composiciones: «Los amores en la luna y La música».

Religiosas

Para hoy. Santos Francisco de Borja y Florencio

Para mañana. Santos Nicasio, Germán, Fermín y Plácido.

Mañana continuarán en Santa Catalina de Sena.

A las seis y media exposición, primera parte del Rosario, a las diez y media misa mayor después segunda parte del Rosario.

Por la tarde, a las seis y media tercera parte, Triduo con sermón, ejercicio del mes de Octubre y reserva.

Notas del Carnet

Personal

Han ingresado como sobrestantes de tercetos de Obras Públicas, oficiales quinceros de Administración nuestros paisanos D. Vicente Terrasa y D. Jaime Motta, que figuraban entre los 18 primeros aspirantes aprobados en la última convocatoria y que se hallan en expectativa de destino.

De viaje

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver D. Antonio Caubet y señoras, D. Cayetano Gomila, D. Sebastián Sancho, D. Mariano Jaquetot y familia, D. Juan Rotger, D. Miguel Coll, D. Joaquín Gual, D. Gregorio Ortega, D. Pedro Bordoy, D. Guillermo Serra, D. José Jauma, D. Joaquín Rovira, D. Juan Truyols, D.ª María Caldentey y D. Bartolomé Amengual.

Abonos de tiempo Se ha concedido al sargento del Regimiento de Infantería de Mahón don Lorenzo Fernández Montalvo la mitad del tiempo comprendido entre el 21 de Enero de 1899 y 31 de Marzo de 1900.

Documentación Se ha dispuesto quede anulado el pase de situación de licencia ilimitada del soldado del Regimiento de Infantería de Mahón Antonio Tafes Noreda.

Cruces Se ha concedido 750 pesetas de relief y abono fuera de filas al soldado Miguel Tugores Pou.

Estadística

Enseñanza Juegado de la Lonja Día 6.—Varones 2, hembras 0. Día 7.—Varones 2, hembras 2.

Juegado de la Catedral Día 6.—Varones 0, hembras 1. Día 7.—Varones 1, hembras 1.

Matrimonios Día 7.—Juan Font y Sabater con doña María Gelabert y Sans, D. Rafael Grimalt y Vidal con D.ª Antonia Ana Puigros y Amengual.

Entradas Esta mañana ha llegado el vapor correo Bellver procedente de Barcelona. Ayer por la tarde llegó el vapor inglés Weetis.

Salidas Ayer salió el vapor francés Argonaut. Por la noche lo hizo para Marsella el inglés Weetis.

Esta tarde ha salido el vapor Balcar para Barcelona.

Noticias varias Mañana llegará el vapor Menorquín procedente de Mahón.

Al medio día saldrá vapor para Ibiza y Alicante.

El vapor Louisiane, de la Trasláutica francesa, embarcó en Vigó 275 pasajeros para Cuba.

Ha salido del dique de Barcelona el vapor Isla de Menorca, continuando su viaje a Mahón.

Habiendo cesado las causas por las cuales se interceptó el canal de Suez, ha pasado sin novedad por el mismo, el vapor Isla de Panay, de la Compañía Transatlántica.

Así, pues, ha sido de nuevo abierto al tránsito marítimo el importante canal, poniéndose en marcha cuantos vapores aguardaban que se hiciera volar el casco del vapor Chatman, que se había ido a pique hace bastantes días en aquellas aguas.

Han sido aprobados en el primer ejercicio, en las oposiciones celebradas en Cádiz, para cubrir tres plazas de practicantes, D. Eustaquio Cantón Álvarez, D. Rafael Verdona Arnal, don Antonio Acuña y D. José María Herrera, los cuales fueron declarados aptos para pasar al segundo ejercicio.

Las solicitudes reclamando pensiones deberán dirigirse al Consejo Supremo de Guerra y Marina, entregándolas debidamente documentadas a la autoridad de Marina del punto donde residan los interesados, y en caso de no existir autoridad competente serán entregadas al alcalde, quien les dará curso remitiéndolas al capitán general del departamento más próximo para su tramitación reglamentaria.

A los exportadores al Brasil les conviene saber que por decreto del Presidente de aquella República se ha elevado en un 2 por ciento, el impuesto sobre el valor de las importaciones hechas por el puerto de Río Janeiro.

La recaudación se hará por aquella Aduana con la denominación de trabajos del puerto de Río Janeiro.

DE LA REGION

Somatose
Reconstituyente de primer orden.
Estimula en alto grado el apetito.
Fabrikanten vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las emblemas médicas.
Se vende en todas las farmacias.
Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO. — Palma de Mallorca. Antor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

REUMA

DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO
Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera
FARMACEUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas
Venta en todas las farmacias.—**C.P.T.E. FRASCO**
Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

D. Gabriel Palmer Gelabert
Calle de Sintas, 16, entresuelo.—PALMA

Lampisteria Modernista

Fabrica de aparatos de todas clases a precios nunca vistos. Gran surtido de mecheros y maguitos universales.
Se instalan toda clase de estufas para agua y gas y se componen toda clase de bombas.
No farsas de otros anuncios sin antes visitar **LA MODERNISTA** Calle del Rosario número 1 Palma.

VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legítimo	0'40	Pesetas litro
Príncipe Superior primera	0'50	"
Bisaleán Viejo tinto	0'40	"
" segunda	0'50	"
Alicante	0'40	"
"	0'30	"
Vinagre blanco superior	0'40	"
Rancio seco	1'00	"
" dulce	1'50	"
Morcatel primera	1'50	"
" segunda	1'00	"
" tercera	0'75	"

SANTO CRISTO NUMERO 4

MOTEL UNIVERSO

BARCELONA, PLAZA PALACIO 3
Propietaria Viuda de J. Serra. Hospedaje desde 5 pesetas.
RESTAURANT A LA CARTA

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía abajo suscrito con patente folio 12: CERTIFICO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, sosa, quina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico económicamente; de ahí que su uso este hoy siempre a la orden del día del médico práctico y será aun en adelante mayor su empleo por sus indicaciones altamente necesarias en los exesos de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento y lactancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencia que reconstituye a los débiles y enfermos; por lo que lo firmo en Palma a 18 Septiembre de 1905.—**Jaime Font Monteros.**

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2 50 pias. FRASCO—Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo---PALMA

Vapores Directos

LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona alrededor del día 10 de Noviembre próximo el vapor español:

ARGENTINO

LINEA DE LAS ANILLAS
Para Habana, Veracruz y New Orleans, saldrá el día 12 de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español:

PUERTO RICO

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y New Orleans saldrá el 20 de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español:

PIO IX

NOTA.—La carga para dichos vapores debe embarcarse para Barcelona hasta dos días antes de la fecha de salida, dando aviso a los representantes de la compañía en esta.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Nueva-Orleans, saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre el vapor español:

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puertos.
NOTA.—Se replica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.
Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. MAKTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lanja 32 y Sagrera 9.—Palma de Mallorca

Proveedor de la Casa L. Pujet Iñis V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos.	PARA PINTORES
Bianco para Tallistas.	Alabastro 1.ª
Id. id. Marmolistas.	Id. 2.ª
Id. id. Techos.	Escayola Especial.
Id. común 1.ª para construcciones.	Oficial para Estaqueillos.
Id. id. 2.ª	Id. id. Doradores.
	Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas a precios sin competencia

Depilatorio imperial

DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis, por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.



Éxito de 23 años
Medalla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Bresl 1901

Asegura a la madera una duración triple, 1 kiló reemplaza a 10 kilos de alquitrán. Las estacas, soportas de gótesis, traviesas de vías de ferrocarril solechados, barreras, barreras, etc., pintados al Carbonyle, duran 13 veces más. Los postes telegráficos, telefónicos, transporte de fuerza pintados, con el Carbonyle duran 10 años en tierra sobre la misma punta.

Febr prospecto núm. 9. Sociedad Española del Carbonyle E. Super-vielle y O. Bentria (Guipúzcoa).

Representante en Baleares Jaime Pig Castellás, Sta. Bárbara, 3 Palma

MODISTA

Hechura Parisien con los mejores modelos de Paris por

Doña Antonia Garau

Situado en la calle de la Piedad número 28, piso segundo Mallorca

Muy Sra. mía: Me es muy grato poder anunciar a V. por la próxima temporada de invierno mi nuevo taller de modista con el corte parisien tanto para Señora como para niña, en toda clase de trajes y abrigos, etc.

Me permito llamar la atención de V. respecto de los ventajosos precios que riglen en todos los trajes. Para que V. pueda convenirase de lo anteriormente dicho implícito se digna hacer una visita a este su casa segura de que se servirá V. encargarme sus gustos encargos que serán cumplimentados con toda perfección y exactitud.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de V. su atma S. S.—**Antonia Garau.**

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóricas ó atóricas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valensuela, depositario.

Lecciones de francés

dadas por Mr. Przesniecki
Reempiezan desde hoy, Plaza de la Constitución 39, frente de la fuente de las Tortugas.

Venta

de cera, pieles y calzado
Se venden 180 libras cera; dos docenas de pieles y 200 pares de calzado, procedente de préstamos, en junio ó al detall y a muy bajo precio.
Ofic. de préstamos de Santa Catalina, Despuig, 40

4 a 8 pias. por día

SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año a domicilio, sin experiencia. La distancia no importa, y vendemos nuestro trabajo.
Dirigirse Compañía La Colmena, T. T. T. T., 5, Calle Elisabet, —Barcelona.

Finca

Hay una para vender que produce los intereses a más del 4 por 100.
Esta dividida en 4 huertas y tanto se vendería toda de una vez como cada huerto por separado.
Informes Centro de Anuncios, Santa Eulalia, 10.

Se alquila

Parte de un extenso local amueblado, con gas é independiente. En la misma casa informarán sobre un establecimiento de bebidas que se vende, con ventajas para quien lo tome. Calle del Mar, 20.

Se alquila

Un segundo piso de la calle de Jaime II, número 32
Informarán en la sombrerería de Brus, frente a la misma casa.

Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo

ALIMENTO—TONICO—RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 160 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rechácese las imitaciones.—Unicos representantes en España: Llobet y Martorell—Barcelona.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufren «Neurastenia», «Clorosis», «Inapetencia», «Debilidad general», «Palpitaciones del corazón» y «Enfermedades reumáticas» recibirán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** «Domenech» que recomiendan los médicos más eminentes.
Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE en elegante caja metálica a toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

— 114 —

ra dirigirse a su casa, pero en realidad para ir a la de Olimpia Mignot, según hemos visto anteriormente.
Mr. de Faustienier y Ragoulin quedaron hablando largo tiempo después de su partida, y pudieron notar, así como los demás concurrentes del café, que Cartahut, faltando a su palabra, no venía a beber el poncho que había ofrecido a sus amigos.
En fin, a eso de la una cerraron el café y todo el mundo se vió obligado a retirarse.
Ragoulin entró pues en su casa, se acostó en seguida, y dormía profundamente cuando llamaron rudamente a la puerta. A este ruido inesperado y al que hacía la criada al responder desde el cuarto bajo, el escribano se despertó, saltó del lecho y corrió a la ventana.
—¿Quién es? ¿qué hay?—dijo.
—Soy yo,—respondió una voz,—Meriadec, el zagal de Plouesnel.
Ragoulin se estremeció.
—¿Qué me quieres?
—Os traigo el testamento de mi amo Mr. Cabestan, que se halla a los últimos. El escribano corrió a la escalera y bajó al encuentro de Meriadec, a quien ya la criada había abierto la puerta.
Pero el zagal se contentó con ponerle precipitadamente un papel en la mano.

— 119 —

El notario dió un grito de sorpresa.
—Ha sido una invención de Ramel... una invención diabólica que ha dado un lindo resultado,—prosiguió Keraniou,—y enseguida se puso a contar con el mayor cinismo, de qué manera y por qué medios había tenido lugar la horrible catástrofe en que había sido víctima Cartahut.
—Habéis dado un buen golpe,—dijo friamente Ragoulin,—pero, ¿qué resultado os dará eso?
—En primer lugar los muertos no heredan,—respondió Keraniou.
—Sea.
—En segundo, el viejo le había confiado papeles importantes... probablemente los documentos del dinero, que el joven llevaba guardados en un estuche.
—Entonces ¿esos papeles se han perdido?
—No; porque a la marea baja el mar pondrá al descubierto el cuerpo de Cartahut que ha debido quedar entre las rocas.
—¿Y Cabestan no sabe nada?...
—¡Ah! ¡esa es la cosa! De ahí viene precisamente la inquietud en que estamos Ramel y yo.
—¿Cómo es eso?
—Tenemos en Plouesnel un diablo de

— 118 —

esta no se presta como el papel a una operación tan difícil.
El escribano se volvió a la cama, aunque no le fué ya posible volverse a dormir, y permaneció caviloso y perplejo hasta bien entrado el día, sin poder hallar la clave de aquel hecho que le parecía por demás extraño.
—Preciso es que haya sucedido alguna cosa extraordinaria en Plouesnel, después de mi entrevista con Ramel y Keraniou, y cuando esto decía, oyó que llamaron de nuevo a la puerta.
Ragoulin hizo abrir y no pudo contener una exclamación de alegría al ver aparecer en su presencia al intendente Keraniou, que llegaba fatigado y jadeando como una persona que acaba de dar una larga carrera.
—¡Uff!—dijo al entrar,—he hecho el camino en menos de una hora, y dejo mi caballo que no puede más en la posada.
Ragoulin miró a Keraniou con el rabo del ojo.
—Me parecéis algo conmovido,—le dijo.
—¡Toma! es que ha ocurrido mucho nuevo en Plouesnel.
—¡Ah! ¡ah!
—En primer lugar Cartahut ha muerto.

— 115 —

—Excusadme,—le dijo,—voy de prisa.
Y sin esperar a más, le volvió la espalda antes de que el escribano estupefacto hubiera pensado en detenerle.
El joven descendió corriendo hacia la ciudad baja y llegó al puerto, a tiempo que un vapor correo empezaba a levar el ancla.
Este vapor hacía el trayecto de Saint Malo a Jersey dos veces por semana.
Meriadec llegó al muelle y subió inmediatamente a bordo del vapor.
—Al medio día estaré en Jersey,—murmuraba al mismo tiempo,—a las tres tomaré el buque de Southampton, y mañana desembarcaré en Londres... Diciendo esto, al zagal acariciaba un cartucho de piezas de oro, que Cabestan le había dado, y que llevaba en el bolsillo del pantalón.—¡Pobre amo mío!—continuó enjugando una lágrima, acasó no le volveré a ver. ¡Sin duda habrá muerto cuando yo venga, pero al menos...
Y una sonrisa de orgullo y de satisfacción animó su varonil fisonomía.
—Al menos,—concluyó,—los otros no tendrán el dinero... y no les servirá de provecho haber asesinado a Cartahut.

La cur...

El doctor...
Paris 5.—
ce cuatro años
Roux el preni
miento del su
hoy a un red
claración sen
Ha asegura
mes de Agost
y trascendent
ción de la tu
El insigne
asiste al actual
culosis como
nia, se absten
ción tan sens
grosos, aunque
tiendo divers
especial es po
traciones técn
Añadió que
es suero ni va
ventivo, curat
Conforme h
suero antidift
algún tiempo
cuyo método
directores de
Roux.
Después de
médicos del r
remedio.